

Assemblée générale du CODHOS

21 septembre 2001

Présents : Archives du communisme français (Catherine Bensadek), BDIC (Frank Veyron), Centre d'histoire sociale du XXème siècle (Françoise Blum, Rossana Vaccaro), CEDIAS-Musée social (Anthony Lorry), CERMTRI (Bernard Faye, Pierre Levasseur, Jean-Jacques Marie), CFDT, archives confédérales (Annie Kunhmunch), IFHS (Marie-Geneviève Dezès), IHS-CGT (Elyane Bressol, Joël Hedde, M.Marais, Tangui Perron, Henri Sinno), IRELP (Michel Lambin), Fondation Jean-Jaurès (Emmanuelle Jouineau, Thierry Mérel), OURS (Frédéric Cépède).

Excusés : Archives nationales (Magali Lacousse), CHT (Ronan Viaud), Fédération nationale de la mutualité française (Iagoda Prochalski)

Situation financière

Le trésorier, Frédéric Cépède fait le point. Il manque toujours à l'appel les cotisations de la BDIC, d'Archives du communisme français, du CHS, de l'IFHS, de l'IHS et de l'IRELP. Le conseil régional d'Ile-de-France, qui avait été sollicité pour une subvention pourrait financé à 30% un projet de numérisation, qu'il est donc décidé d'élaborer. Joël Hedde propose par ailleurs de prendre contact avec le Ministère de la culture. La Mairie de Paris a pris acte de la demande de subvention qui lui a été faite mais n'a pour l'instant pas donné suite. Rendez-vous a été pris à la Mairie du 7^{ème} arrondissement pour le vendredi suivant.

Point sur le fichier central des congrès et la commission édition :

Il devient urgent de fixer une date limite pour les derniers ajouts, si l'on souhaite publier dans un délai raisonnable. Anthony Lorry propose d'entrer les références des congrès de la mutualité, de la coopération de production, ainsi que de compléter, en liaison avec Annie Kuhnmunch le tableau des congrès de la CFDT, et ce d'ici 10 jours. A la suite de quoi Françoise Blum et lui reverrons l'ensemble du fichier excel qui sera tiré et envoyé à tous pour les derniers ajouts.

L'ensemble devra être impérativement terminé pour le 20 octobre. Par ailleurs chacun décrira en une dizaine de lignes l'organisation dont il a référencé les congrès.

Emmanuelle Jouineau et Marie-Geneviève Dezès font part des réflexions de la commission édition. Une introduction générale présentera le CODHOS. Chaque membre sera par ailleurs présenté suivant les indications recueillies dans le répertoire du CODHOS, auquel il ajoutera un descriptif sommaire de ses fonds. Un texte sera consacré au fichier des congrès, ainsi qu'aux choix qui y ont été faits. Il y aura également un arbre généalogique des congrès. Enfin une liste de sigles et un index des noms apparaissant dans le texte seront élaborés. Des illustrations paraissent souhaitables pour égayer un ensemble qui sinon serait bien austère.

Marie-Geneviève Dezès et Emmanuelle Jouineau ont fait des projets de maquette. Il est convenu que dès que le fichier central sera bouclé, à la date du 20 octobre, Emmanuelle Jouineau, qui centralise l'information pour la publication proposera une maquette qui sera envoyée à l'ensemble des membres du CODHOS.

Frank Veyron s'est renseigné sur les possibilités d'impression à la BDIC, qui possède un atelier de reprographie. Il ne serait sans doute pas possible de l'utiliser mais par contre la BDIC serait prête à allouer une certaine somme à la publication. Chacun pourrait essayer de se renseigner sur les possibilités d'obtenir une aide à la publication. Il serait d'autre part souhaitable, une fois le fichier achevé de faire un bon de souscription. Le prix pourrait être raisonnablement fixé à 100 francs.

Quant au tirage, il faudrait également savoir si des institutions (et en particulier les institutions partie prenante du CODHOS) seraient prêtes à en acheter un certain nombre d'exemplaires.

Site web

Le devis proposé par Artestudio, soit 28 000 francs semble raisonnable d'autant plus qu'il comprend, comme le souligne Emmanuelle Jouineau qui a pris contact, la mise en ligne d'une véritable base de données. Mais étant donné l'état actuel, il est proposé de créer en un premier temps un site qui comprendrait au moins la présentation du CODHOS, et l'annuaire de ses membres. Emmanuelle Jouineau et Françoise Blum se proposent pour étudier la question. Joël Hedde souligne que les demandes de subvention pour un site sont étroitement liées au programme de numérisation.

Journée d'études

La proposition qu'avait faite Frédéric Cépède d'interroger le thème « Engagements et ruptures » à la lumière des sources disponibles semble à beaucoup trop ambitieuse à réaliser dans un délai assez court. Il est donc décidé, sans pour autant abandonner la suggestion de Frédéric Cépède, d'organiser une première demi-journée de présentation du CODHOS aux historiens, chercheurs etc... Cette manifestation pourrait se tenir aux Archives nationales, si cela est possible, le vendredi 25 janvier de 9H30 à 12H. La commission « journée d'études » (Frédéric Cépède, Pierre Levasseur, Jean-Jacques Marie, Rossana Vaccaro) doit étudier les modalités de cette journée.

La date de la prochaine assemblée générale est fixée au Vendredi 26 octobre, au siège du Parti communiste français, 2 Place du colonel Fabien